

# *USA-elecciones: Entre lo turbio y lo tenebroso*

---



Por Nicanor León Cotayo

En medio de un muy complicado y peligroso panorama, a la inversa de otras fuentes The New York Times reitera el posible triunfo de Hillary Clinton.

A horas de la votación del martes, Barack Obama dijo que aún se puede "mover la historia en la dirección correcta".

Habló este viernes en la Universidad Internacional de la Florida, con sede en Miami, que Diario las Américas describió "abarrota de jóvenes que lo interrumpieron muchas veces con ovaciones y gritos de júbilo".

Según el mandatario, Hillary los llevará hacia adelante si le dan la oportunidad.

Casi al mismo tiempo, informó ese mismo periódico, en Nueva York aumentaron medidas de seguridad "ante un posible ataque coincidiendo con las elecciones".

Tal advertencia, a cargo del canal CBS, fue remitida a los Servicios de Inteligencia del país.

Según el medio televisivo, la amenaza de atentado recae sobre Al Qaeda y podría ejecutarse el próximo lunes, víspera de los comicios.

En tal escenario, apuntó EFE, el alcalde de Nueva York, Bill de Blasio, reconoció que intensifican las mencionadas precauciones.

De acuerdo a los Servicios de Inteligencia la agresión estaría fundamentalmente dirigida contra Nueva York, Texas y Virginia.

Sin embargo, hubo un matiz.

La estación radial WNYC comentó que no estaba clara la credibilidad de esa alerta, debido a ser "poco específica".

El 25 de octubre último Diario las Américas reportó un encuentro con Trump en Doral, territorio de Miami. Lo valoró Jaime Suchlicki, director del Instituto de Estudios Cubanos y Cubano Americanos de la Universidad de esa ciudad.

En su análisis tomaron parte 15 cubanoamericanos y el candidato presidencial republicano, Donald Trump.

Suchlicki escribió que, en oposición a sus actuaciones públicas, el señor Trump estuvo relajado, de buen humor y haciendo preguntas inteligentes y penetrantes.

Indagó sobre la política a seguir respecto a Cuba y volvió a decir que, bajo su administración, Washington no haría concesiones unilaterales.

Mostró inquietud en cuanto a la posible presencia de submarinos nucleares rusos visitando La Habana, Nicaragua y Venezuela.

En su prepotente y burdo discurso colonialista además se expresó irritado con la cercana relación de Cuba con Irán, Rusia y Venezuela.

También hizo constar su desaprobación a lo que caracterizó como los ataques de Nicolás Maduro a la democracia y contra quienes –según él- luchan por restaurar allí las libertades fundamentales.

Trump aprovechó la ocasión para lanzar duros ataques contra Hillary Clinton, a la cual valoró como una relevante corrupta.

Posiblemente, comentaron Diario las Américas y otros medios, lo más interesante fue el contraste entre la persona pública y la privada de Trump.

Junto a ello, la confianza que exhibió respecto a su triunfo el próximo martes.

A la vez, representantes del peor sector de la sociedad estadounidense se dieron la mano con el candidato republicano a la hora de juzgar a su rival.

Un título de Diario las Américas lo sintetizó así en Miami este viernes:

“Los extremistas del mundo blanco estadounidense contra Hillary Clinton”.

El periódico explicó, son las milicias extremistas que se esconden, viven y entrenan en los bosques de Georgia y Carolina del Norte, “armadas hasta los dientes con toda la parafernalia de guerra, muchos de ellos con instrucción militar”.

La publicación agregó, no dicen abiertamente que la quieren matar o atentar contra ella si el martes gana las presidenciales, pero prometen que habrá una “revolución” si lo alcanza.

No tienen una ideología definida, más allá de creer que si la candidata demócrata llega a la Casa Blanca y su rival queda al margen, “será la debacle”.

“Algo así como si el país de la noche a la mañana se transformara en una nación comunista, porque obligatoriamente el Estado se apoderará de las personas y les quitará el derecho a portar armas.”

Según el Centro Legal de Ayuda a la Pobreza en el Sur, dentro de la nación hoy existen unas 276 milicias activas, mientras en 2008 cuando la victoria de Obama no pasaban de 42.

Uno de esos grupos ha dicho a la prensa que, si Trump pierde, llevarán una gran manifestación a Washington D.C, porque de acuerdo a su lógica, hubo fraude.

Correspondió al candidato republicano alimentar esa idea cuando declaró que aceptará los resultados del ocho de noviembre... si le resultan favorables.

Trump, recuerdan expertos, “es como un dios para los milicianos”, el hombre que ha prometido limpiar a Estados Unidos de malas influencias y el único capaz de recuperar el país a su grandeza anterior”.

¿Qué traen a la mente esas ideas? ¿Acaso las de Adolfo Hitler? Nadie lo afirma, pero menos lo niega.

De ahí que diversos analistas hayan dicho que estamos en una pugna entre lo malo y lo peor.

No obstante surge otra interrogante alrededor de Hillary en caso de que solo sea lo malo.

Este viernes EFE dio a conocer que ella se convirtió en la primera mujer cuya imagen ilustró la portada de un medio “ultra ortodoxo” de Israel.

Algo inusual porque allí no suelen publicar fotos de mujeres, amparados en el decoro y la tradición.

Salió a la derecha, mientras Trump a la izquierda, en la edición inglesa de esta semana del Hamishpajá (La familia), uno de los principales medios de la comunidad ultra ortodoxa de aquella sociedad.

Según otros medios locales se trata de la primera vez que este tipo de periódicos coloca en portada la imagen de una mujer, dadas sus estrictas leyes religiosas y costumbres.

Cuando era secretaria de Estado, Hillary protestó debido a que un medio ortodoxo judío de su país la ocultó en una fotografía oficial de la Casa Blanca mientras en 2011 el equipo presidencial seguía la operación que culminó con la “caza” de Osama Bin Laden.

El diario se denomina Der Zeitung, publicado en idioma yidish.

La publicación, Der Zeitung, editada en yidish, idioma ultra ortodoxo, se disculpó ante la Casa Blanca por modificar una de sus fotos.

Así, los electores de Estados Unidos tienen más ingredientes para conocer a las dos figuras que se enfrentarán el próximo martes.

(Tomado de Cubasí)



**Radio Habana Cuba**